

# «La adaptabilidad y la personalización son lo más importante para nosotros»

**Aitor Oteiza e Irune Martínez Creadores de Burulogy**

La nueva empresa de juegos cognitivos para personas mayores ofrecerá en mayo talleres para conocer sus juegos y aprender a utilizar la tablet

#### ■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Dos jóvenes, una gran idea y como resultado: Burulogy. Se trata de una nueva firma ermua de desarrollo de juegos cognitivos para personas mayores. Irune Martínez (24 años) y Aitor Oteiza (30 años) son los emprendedores que han creado esta empresa local que se ubica en Izarra Centre, ya que ambos salieron de diferentes programas potenciados desde sus instalaciones

#### - ¿Qué ofrece Burulogy?

- Ejercicios, para tablets, para ejercitarse la mente. Son 'brain training' individualizados, para cada persona. No se juega a un juego que juega todo el mundo, sino que adaptamos el juego a cada persona. Te damos un juego, registramos tus resultados y en base a éstos te lo hacemos más difícil o más complicado. Además a final de mes entregamos un informe en el que se reflejan estos resultados.

#### - ¿Cómo se les ocurrió la idea?

- El tenía un familiar con alzheimer y siempre había pensado si podía haber hecho algo para retrasar la enfermedad.

#### - ¿A partir de qué edad vienen bien sus juegos?

- Hemos pensado que a partir de los 50, aunque hay estudios que dicen que la mente comienza a perder desde los 25. El cerebro es algo que también hay que entrenar, pero tenemos gimnasios para la actividad física, pero no mental.



Los creadores de Burulogy con una usuaria manejando la tablet. ■ AINHOA LASUEN

#### - ¿El material de los juegos lo elaboran ustedes?

- Lo que hacemos es trasladar el material que ha habido toda la vida en papel a una tablet, para hacerlo de una manera más lúdica, más divertida. Los juegos que se hacen en las residencias en papel los adaptamos a las nuevas tecnologías.

#### - ¿No tienen miedo de la 'brecha digital'?

- Es muy sencillo. En un primer momento queríamos hacerlo en ordenador, pero el ratón supone un reto y por eso utilizamos la tablet. Así quien tenga problemas en las manos o movilidad reducida incluso puede jugar con un palo en la boca dando a la respuesta que cree correcta.

#### - Han puesto en marcha talleres para acercar la empresa a la población.

- Sí. No hay que traer ningún mate-

rial. Nosotros ponemos las tablets o el papel y lápiz. Incluso enseñamos a utilizar las tablets para que puedan jugar. Damos esta oportunidad para que la gente lo pruebe. Estos talleres presenciales comenzarán el 18 de mayo, con una o dos horas por semana, para aprender a usar los juegos. Si alguien quiere un juego en concreto se lo haríamos, para que jueguen de verdad y les sirva. La adaptabilidad y la personalización es lo más importante para nosotros.

#### - Un informático y una pedagoga y no os conocíais. ¿Cómo se os ocurrió unirlos en esta idea?

- (Aitor). Yo estuve en Izarra Centre, en el programa yuzz, del año pasado y fui madurando la idea. (Irune) A mí me estaban tutorizando aquí en Izarra y se dieron cuenta que teníamos proyectos parecidos. Nos sentaron y decidimos crear el pro-

yecto. Tenemos que agradecer a Izarra y al Ayuntamiento la ayuda que nos dan.

#### ■ Detectar bajones

#### - ¿Qué tipo de cliente buscan?

- Nuestro servicio no es para gente que esté mal, sino para gente que está bien y que quiera entrenar la mente. Sirve además de prevención, porque como hacemos un informe mensual nos permite detectar un bajón y ver por qué es. Esto permite hablar con la persona o la familia, antes de que pase un mes, por si pasa algo.

#### - ¿Cómo se pueden poner en contacto con la empresa?

- Los que quieran contactar con nosotros pueden hacerlo acudiendo a Izarra Centre, llamando por teléfono o por washap al 679052651, por correo electrónico en info@burulogy.com o en facebook.

**La guardería de Ermua abre su matrícula para el próximo curso**

#### ■ A. LASUEN

**ERMUA.** La guardería 'Hauresskola' de Ermua abre el periodo de matriculación para el próximo curso escolar 2015-2016. El plazo de matriculación se prolongará desde el día 4 al 13 de mayo.

Los bebés que se inscriban durante estas jornadas se incorporarán al centro en el mes de septiembre. El centro oferta plazas libres, para el tramo de 0 a 1 año y para bebés de 1 a 2 años. La solicitud para la reserva de plaza la pueden realizar los progenitores o tutores legales de las criaturas nacidas en los años 2014 y 2015. Los modelos de solicitud pueden recogerse y entregarse en la propia guardería, de Iparraguire, en horario de 10 a 11 horas. Para más información se puede llamar al teléfono 943176431.

La guardería funciona de 7.30 a 17.30 horas, interrumpidamente. La capacidad de la guardería de Ermua es de aproximadamente 64 plazas. La guardería cuenta en la actualidad con 6 aulas, comedor y otras instalaciones complementarias.

#### ■ EN BREVE

**Antxitxiketan celebra su vigésimo aniversario**

#### ■ PROGRAMA FESTIVO

El colectivo de fomento del tiempo libre infantil y juvenil de Ermua, Antxitxiketan, celebrará hoy y mañana su 20 aniversario. Hoy de 11.00 a 13.00 horas habrá juegos infantiles y juveniles en la plaza, trikipoteo y comida popular (14 h.). Un espectáculo (18 h.) y romería (19 h.). Mañana habrá castillos hinchables y fiesta de la espuma (de 12 a 15 h.).

#### ■ TELÉFONOS DE INTERÉS

##### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

##### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

##### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

##### ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

##### BOMBEROS Toda la provincia 112

##### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

##### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

##### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)  
Pegora) 010  
Ermua 943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

#### CARTELERA DE CINE

##### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
Tiempo sin aire 17.00-19.45-22.30  
Los vengadores 17.00-19.45-22.30  
El nuevo exótico hotel Marigold 17.00-19.45-22.30

##### ERMUA

##### ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre s/n  
El capital humano 19.30  
La dama de oro 22.00

##### COMUNICACIONES

##### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00\*, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30,

##### 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00.

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

##### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

##### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).

DEBA



El Amaikak Bat durante un partido contra el Beasain. :: ANDER SALEGI

## El juvenil del Amaikak Bat tratará de superar a un rival directo por el liderato

ION FERNÁNDEZ

**DEBA.** El puente del 1 de mayo deja una jornada futbolística atípica para los equipos del Amaikak Bat. Siete plantillas afrontan partidos, pero tanto el Preferente como el infantil femenino adelantaron sus compromisos a ayer, con lo que se han salido de los márgenes habituales de sábado y domingo. Este fin de semana, los juveniles tienen un partido crucial de cara a las aspiraciones de estar en lo alto de la tabla.

El Amaikak se mide a un rival directo como lo es el Eibar. Errota Zar acogerá un choque que medirá al conjunto armero, segundo, con los debarras, tercero; con el Beasain cuatro puntos por arriba, y el Tolosa uno por abajo. En esta liga tan igualada en los puestos de arriba de la clasificación, y a falta de cuatro jornadas para la conclusión, perder, o incluso empatar, puede suponer salirse de esta lucha. El Amaikak tendrá que darlo todo para hacerse con el triunfo.

Las chicas del juvenil han completado una gran temporada, y eso les ha permitido pelear contra los

### CARTELERA

**Preferente:** Ante el Eibar. En Errota Zar, hoy, a las 16.30 horas.

**Juvenil:** Frente al Tolosa. En Usabal, de Tolosa, hoy, a las 17.30.

**Juvenil F:** Contra el Eibar. En Umbe inferior, de Eibar, hoy, a las 13.00 horas.

**Infantil:** Amte el Burumendi. En Errota Zar, hoy a las 11.00 horas.

**Infantil T:** Frente al Danena Amaroz. En Elabarren, de Zizurkil, mañana, a las 10.30 horas.

mejores equipos de Gipuzkoa. Pero, ahora, el nivel ha aumentado y cuesta sumar. Las debarras mantienen vivo ese espíritu competitivo y luchador en todos los encuentros, pero las adversarias tienen mucha calidad. Van penúltimas, y esta jornada tienen un duro partido, dado que acuden a la casa de un líder sólido, que en su terreno no ha dejado escapar ni un punto.

El cadete afronta el tramo final de la competición en tierra de nadie. Los debarras ya no pelean ni por los puestos de arriba, ni por el

descenso, por lo que el objetivo pasa por quedar lo más arriba posible en la clasificación. De momento, van octavos, con 42 puntos, a falta de tres jornadas para la conclusión de la campaña. Por esto, los técnicos están dando minutos de cara a ir probando para la próxima temporada.

El Primera Infantil mantiene una dura lucha con el Zumaiako por el primer puesto en el grupo de la Copa. Los debarras están goleando al resto de adversarios, prueba de ello, la última victoria por 0-16 ante el Antzuola. El Amaikak se verá las caras este fin de semana con un Burumendi que es tercero, pero a mucha distancia.

El Infantil Txiki busca reencontrarse con la victoria tras caer en casa ante el Anaitasuna, una derrota que le ha dejado en la parte baja de la clasificación. Es penúltimo por delante únicamente del rival de esta jornada, el Danena Amaroz, un equipo que ha perdido todos los encuentros disputados hasta la fecha del grupo, menos en el que se midió precisamente a los debarras.

### EN BREVE

#### Homenaje en el Centro Social Arbiol

El Centro Social Arbil ha organizado para mañana un homenaje a los socios mayores de 80 años. El programa de la jornada contará con una misa, un piscolavis y finalmente una comida en el restaurante Txomin. También se llevará a cabo un reparto de regalos.

#### Regresa Merkatz Txikia al Paseo Cubierto

La nueva temporada del Merkatz Txikia arrancará esta mañana en el Paseo Cubierto. La actividad comenzará a las 9.00 y se prolongará hasta las 13.30 horas. En esta primera cita se podrán adquirir los productos de los baserris Doniene Haundi, Goikoetxe, Kortaberri y Lizarreta, a los que se suma el puesto de quesería Goikola.

#### Debarren Ahotsa ayuda en el voto por correo

La plataforma electoral Debarren Ahotsa se presta a ayudar a todos los vecinos a tramitar el voto por correo de cara a las elecciones municipales del 24 de mayo. Las personas que quieran hacer uso de este servicio pueden acudir al local de Lersundi 25 (bajo) los martes y jueves desde las 11.00 hasta las 13.00 y de 17.00 a 19.00.

ONDARROA

## El Aurrera puede dar hoy el paso definitivo hacia el ascenso

Juega contra el Tolosa, en Zaldupe, y en el caso de ganar y perder el Aretxabaleta, los rojillos jugarán el próximo año en la Tercera División

### ALBERTO ECHALUCE

**ONDARROA.** El Aurrera tratará, hoy, de resarcirse de la derrota contra el Bergara, el pasado domingo, en Agorrosin, en su enfrentamiento contra el Tolosa, a las 17.00 horas, en Zaldupe, clasificado a quince puntos. Los jugadores de Xepe Gallastegi están en una posición privilegiada para redondear su gran temporada, con el ascenso a Tercera, pero para ello necesita recuperar su juego y su ánimo, siendo muy importante contar con el apoyo de todos los ondarreenses, hoy, para derrotar a un Tolosa, que acudirá a Zaldupe con la intención de amargarle la tarde. También se podría dar la carambola de que tras una victoria, hoy, el Aurrera retorna a Tercera si gana, y el Aretxabaleta pierde. En este caso, los de Zaldupe tendría diez puntos de diferencia, con lo que los de Ibarra no podrían alcanzarle. Ahora, la diferencia es de siete puntos.

El pasado sábado, los ondarre-

ses fueron otro equipo muy diferente al que tenía acostumbrado a sus aficionados. Jugaron un encuentro plano, sin chispa, en el que crearon muy poco peligro, que fue bien resuelto por Asier, y en el que nunca encontraron ni el ritmo de juego ni el camino hacia el área contraria.

El Bergara fue el dominador en el campo, aunque sin crear gran peligro, pero cuando el partido encaraba la recta final, Julen de un buen cabezazo, finalizó un centro lateral y marcó el único tanto de la tarde, dándole a su equipo tres puntos importantes que pueden ser vitales para mantener la categoría. Por parte del Aurrera poco que contar, una vez que no fue capaz de mostrar su juego y fue justamente derrotado por su anfitrión, con la decepción consiguiente en el equipo y entre los numerosos aficionados que se desplazaron hasta Bergara. La decepción se mitigó el domingo con el empate del Aretxabaleta, que deja a éste a siete puntos del liderato y con sólo cuatro jornadas por disputarse.

Tras el encuentro de hoy, los rojillos visitarán Oñati. Seguidamente jugarán en Antzuola, último clasificado, y el último partido será contra el Aretxabaleta, su perseguidor en esta segunda vuelta.

ERMUA

## Moda y realidad social en la Casa de la Mujer

### K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** La Casa de la Mujer, dentro de las actividades de la Escuela de Empoderamiento, ha organizado un curso en el mes de mayo denominado 'Consumo responsable e industria textil', con una duración de 10 horas, y la inscripción cuesta 5 euros.

«La moda incómoda, tiremos del hilo: consumo responsable e industria textil. ¿Sabemos realmente qué se esconde detrás de nuestra ropa? ¿Es casualidad que la industria textil sea un sector altamente feminizado? ¿Qué podemos hacer para transformar esta realidad?

Detrás de cada costura se esconde la relación entre la producción y el consumo de ropa».

Este taller pretende mostrarnos lo que existe detrás de las etiquetas de la ropa que compramos en Occidente (la explotación laboral de las trabajadoras del textil), y encontrar en la organización colectiva la manera de cambiar las cosas. Fechas y horarios: 7 y 14 de mayo, de 17.00 a 20.00 horas y 21



Exterior de la casa de la mujer de Ermua. :: ITURRIAGAGOITIA

y 28 de mayo, jueves, de 18.00 a 20.00.

Más información e inscripciones en el servicio de la calle Izelaieta, 12 en el teléfono: 943 17 10 30 y en la cuenta de correo electrónico: casadelamujer@udaler-mua.net.